

COMMISSION JEUNESSE

PROCÈS-VERBAL

Réunion tenue à Gatineau, **LE SAMEDI 10 MAI 2008 À 9 H**
Maison du Citoyen, secteur de Hull

PRÉSENCES : Monsieur Alain Riel, conseiller du district 3 et président de la commission
Monsieur Luc Angers, conseiller du district 11
Monsieur Frank Thérien, conseiller du district 1
Madame Josiane Cossette, agente Commission jeunesse
Madame Christina-Eleni Gosselin-Papadopoulos
Monsieur Alexis Harvey
Madame Libana Kassab
Madame Cansu Koç
Monsieur Jocelyn Leblanc-Courchaine
Monsieur Cédric Tessier
Madame Zoé Roberge-Magnan

ABSENCES : Monsieur Frédéric Labelle
Madame Roxanne Legendre
Madame Roxanne Millette
Madame Cinthia Cyr-Madore
Madame Chantal Martel
Madame Carine Gosselin-Papadopoulos
Madame Sophie Reinhardt
Monsieur Jean-Sébastien Roy

1. MOT DU PRÉSIDENT

Jocelyn Leblanc-Courchaine souhaite la bienvenue à tous.

2. ADOPTION DE L'ORDRE DU JOUR

L'ordre du jour ne peut être adopté étant donné que nous n'avons pas quorum.

Les changements suivants sont apportés :

Enlever le point 4.1 et le point 4.3
Ajout du point 6.8 : Échange France
Ajout du point 9.1 : Comité-Vert
Ajout du point 9.2 : Plan d'action
Ajout du point 9.3 : Olympiques de Gatineau

3. ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL DU 19 AVRIL 2008

Le procès-verbal ne peut être adopté étant donné que nous n'avons pas quorum.

4. PAROLE AU PUBLIC

4.1 Présentation de la Politique environnementale (Madame Renée Roberge, Module urbanisme et développement durable, Ville de Gatineau)

Madame Renée Roberge du Module urbanisme et développement durable de la Ville de Gatineau présente aux membres de la Commission jeunesse le projet de la Politique environnementale de la Ville de Gatineau. Ils ont rencontré, entre autres, 108 étudiants des écoles secondaires de la région et ont préparé un projet de politique qui répond aux grandes attentes.

Le projet de la Politique environnementale comporte quatre grandes orientations : 1 : Assumer un rôle de leader. 2 : Agir dans une perspective de développement durable. 3 : Sensibiliser et éduquer. 4. Contrôler, mettre en œuvre et renforcer la réglementation.

Madame Roberge informe les membres qu'il est possible de déposer un mémoire. Josiane enverra toutes les informations concernant le dépôt du mémoire aux membres.

4.2 Présentation Gatineau by night, Dérives urbaines

Madame Catherine Rousseau, directrice artistique Dérives urbaines informe les membres qu'ils veulent créer une pièce de théâtre pour les jeunes de Gatineau. La pièce parlerait du rapport entre les jeunes et les espaces urbains et ils en profiteraient pour aborder le thème du décrochage scolaire.

Pour pouvoir écrire cette pièce, ils aimeraient avoir le point de vue des jeunes qui vont à l'école. Ils aimeraient fonctionner par petits groupes d'étudiants pour discuter de sujet tel que : Comment envoyez-vous votre avenir? Pensez-vous demeurer à Gatineau après vos études? Que faites-vous après l'école?

Ils prévoient une rencontre avant les vacances d'été et ensuite une ou deux en septembre ou octobre pour savoir ce que les jeunes ont fait durant l'été. Par la suite, le comité serait invité à venir voir la pièce de théâtre pour voir si la pièce correspond bien à ce que les jeunes vivent.

5. POINT D'INFORMATION

5.1 Lettre d'appui projet ManuCam

Josiane informe les membres que la lettre d'appui pour le projet ManuCam a été envoyée.

6. SUIVIS

6.1 Festival jeunesse Outaouais

Josiane demande aux membres si ceux qui avaient donné leur nom comme bénévole sont toujours intéressés. Les membres répondent que oui sauf Cédric Tessier. Étant donné qu'il a déjà deux tables rondes lors du festival, il se retire.

M. Riel, M. Angers et M. Thérien confirment qu'ils seront présents.

Josiane explique que c'est Marie-Claude Beaumont qui communiquera avec eux pour les détails. Elle aurait besoin de deux membres pour remettre un prix dans le cadre du défi jeunesse. Alexis Harvey et Christina-Eleni Gosselin-Papadopoulos se portent volontaires.

6.2 Journée Graffiti

La Journée Graffiti aura lieu le samedi dans le cadre du volet festif du Festival jeunesse Outaouais. Cette année, il y aura 16 pelles au lieu de 20.

Confirmation de Charlypop, en nomination pour le prix Découverte de l'année aux Oliviers 2008. Il fera parti également du jury pour les graffitis.

Josiane a besoin de bénévoles pour la Journée Graffiti. Tous les membres confirment qu'ils seront bénévoles.

6.3 École d'été 2008

Josiane a vérifié auprès de Frédéric Labelle et de Roxanne Millet s'ils sont intéressés à participer à l'école d'été 2008, mais aucune réponse de leur part. Donc, Jocelyn Leblanc-Courchaine, Carine Gosselin-Papadopoulos et Cédric Tessier y participeront. Josiane communiquera avec l'école d'été pour les procédures d'inscription.

6.4 Comité STO

Prochaine rencontre 20 mai.

6.5 Commission consultative sur l'environnement et le développement durable

Pas eu d'autre rencontre. Cédric sera là le 28 mai à titre de représentant de la Commission jeunesse.

6.6 Table jeunesse Outaouais

Josiane s'était informée à savoir si la CJ pouvait déléguer un autre membre, c'est possible. Mais étant donné qu'il y a un siège pour l'agente à la Commission jeunesse, la CJ ne déléguera pas un autre membre.

6.7 CAP Santé Outaouais - jury

Jocelyn fait un bref retour sur sa participation au jury.

6.8 Échange France

Mme Bouvart de la Commune de Nogent sur Marne avait communiqué avec Marie-Claude Beaumont car ils ont un regroupement similaire à la Commission jeunesse et souhaiteraient développer une correspondance avec la commission. Josiane mentionne que l'on pourrait organiser une vidéoconférence. Tous sont d'accord pour dire que ce serait un bon début.

7. POINTS DE DISCUSSION

7.1 Commission des loisirs, des sports et de la vie communautaire

Alexis Harvey s'était porté volontaire pour remplacer Jean-Sébastien Roy pour le reste de l'année. Par contre, c'est impossible pour lui maintenant. Étant donné qu'il reste seulement une rencontre avant que la commission arrête de siéger pour la période estivale, il est donc décidé que Jean-Sébastien Roy reprendra son siège dès septembre.

7.2 Régénération 2008

Josiane avise les membres qu'elle suggère de déléguer officiellement Cansu Koç. Tous les membres sont d'accord.

7.3 Concert-bénéfice

Formation d'un sous-comité après le Festival jeunesse et la Journée Graffiti. Il y aura donc des rencontres de sous-comité durant l'été car le concert-bénéfice est en novembre.

7.4 Concours de décoration urbaine (projet de fresque murale sur les murs anti-bruit)

Un sous-comité sera formé dès la fin de la Journée Graffiti pour travailler sur le projet de fresque murale sur les murs anti-bruit qui doit être réalisé en septembre 2008.

7.5 Présentation des affiches promotionnelles

Josiane remet des affiches aux conseillers pour qu'ils puissent les installer à leur bureau. Elle demande aux membres qui veulent obtenir des affiches, de lui envoyer un courriel, afin qu'ils puissent les afficher dans les écoles dès septembre. Un chandail est remis à tous les membres.

8. PROCHAINE RENCONTRE

La prochaine rencontre aura lieu le 7 juin.

9. VARIA

9.1 Comité-Vert

Larry Simpson a approché Josiane pour un projet de plantation d'arbres. Elle mentionne que c'est un projet très intéressant. Un sous-comité est créé de Cansu Koç et de Jocelyn Leblanc-Courchaine.

9.2 Plan d'action

Josiane informe les membres qu'étant donné qu'un seul membre a répondu à son appel pour travailler sur le plan d'action 2009, elle l'a donc élaboré. Une rencontre-travail aura lieu après la commission pour que Josiane présente le plan d'action aux membres et qu'ils puissent le travailler ensemble.

9.3 Olympique de Gatineau

Cédric Tessier tient à mentionner la victoire des Olympiques de Gatineau pour la Coupe du Président.

9.4 Mosquito

Cédric Tessier informe les membres de la venue dans la région d'un nouvel appareil servant à repousser les gens qui flânent devant les commerces. Cet appareil, consiste à émettre des ultrasons, ce qui éloigne les gens.

Cédric se demande comment la Commission jeunesse peut intervenir dans ce dossier. M. Alain Riel lui propose d'en parler tout d'abord à son conseiller municipal pour qu'il puisse bien le diriger dans sa démarche.

10. LEVÉE DE L'ASSEMBLÉE

Levée de l'assemblée à 11 h 15.

Rédaction du procès-verbal

Signature du président de la Commission

Julie Beauregard

Alain Riel
Président de la Commission